
1 

Protokoll der Kreisversammlung des Kreises Recklinghausen am 06.02.2024 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 

Hr. Kauch und Hr. Hoffmann eröffnen als stellv. KDV "s die Versammlung um 20.20 Uhr. 

Hr. Schulz lässt sich aus fam. Gründen entschuldigen. Hr. Rauch übernimmt die 

Versammlungsleitung. 

TOP 11 Totenehrung 

Die Versammlung gedenkt mit einer Schweigeminute den verstorbenen Sportskameraden. 

TOP 111 Wahl eines Protokollführers 

Hr. Jendhoff wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 

TOP IV Feststellung der Stimmberechtigung und der Beschlussfähigkeit 

Die Stimmberechtigung wird festgestellt. Es sind 17 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Die Versammlung ist beschlussmhig. 

TOP V Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

TOP VI Genehmigung des Protokolls der Kreis Dan-Versammlung 2023 

Das Protokoll der Kreis Dan-Versammlung 2023 wurde auf der Homepage des NWDK 

veröffentlicht und von der Versammlung mit einer Enthaltung genehmigt. 

TOP vn Bericht des Kreisdanvorsitzes 

Hr. Hoffmann berichtet zunächst über die Schwierigkeiten bei der Veröffentlichung des 

DAN-Lehrganges 2023. Hier wurden zunächst versäumt Termine zu veröffentlichen. Im 

weiteren Verlauf des Jahres konnte dann mangels freier Kapazitäten auch kein zusätzlicher 

Lehrgang angeboten werden. 

Für das Jahr 2024 soll ein Kreis-DAN-Lehrgang angeboten werden. Hier dann mit der 

Besonderheit, dass der Lehrgang sowohl für die alte DAN-Prüfungsordnung als auch Rir die 

neue Graduierungsordnung angeboten werden soll. Für 2025 wird dann (aktuell ist die 

Umsetzung noch unklar) entsprechend der neuen Graduierungsordnung vorbereitet. 

Hr. Hoffmann berichtet, dass es bei der Umsetzung der neuen Graduierungsordnung in NRW 

aktuell noch viel Abstimmungsbedarf zwischen den Verbänden gibt und die Umsetzung der 

neuen Graduierungsordnung in NRW erst im nächsten Jahr stattfindet. 

Es sollen auch ab 2025 nur noch „lizensierte" KATA Referenten, bei den DAN-Lehrgängen 

eingesetzt werden. Ansonsten können für diese Referenten keine Spesen mehr abgerechnet 

werden. 
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Diese Lehrgänge sollen jedoch prospektiv auch 2025 angeboten werden. Zumindest in der 

Nage -no- und der Katame-no- Kata. Grundsätzlich und Rir weiterführende Katas wurde auf 

die Kata-Stützpunkte in NRW hingewiesen, 

Wie diese „Lizensierung" bzw. Qualifikation der Referenten en Detail aussieht befindet sich 

noch in Klärung. 

Eine weitere Änderung wird bei den KYU-Prüferlizenzen kommen. Kyu-Prüfer kann nur 

noch sein, wer bei der Verlängerung bzw. alle 4 Jahre ein erweitertes polizeiliches 

Führungszeugnis vorlegt. 

Dieses soll beim Erwerb der Lizenz, bzw. bei den Lehrgängen zur Verlängerung der 

Prüferlizenz vorgelegt werden. Das genaue Prozedere bleibt auch hier leider noch abzuwarten. 

Hr. Kauch berichtet von den durchgeführten Kreislehrgängen und Kreisprüfungen 2023. 

Diese wurden noch nach alter Prüfungsordnung durchgeführt. 

Es haben, wie immer 2 Termine stattgefunden. In der ersten Jahreshälfte wurde der Lehrgang 

von 21 Teilnehmern besucht, von denen sich anschließend auch 15 Teilnehmer erfolgreich der 

Kreisprüfung zum 2. und 1. Kyu Grad stelltens 

In der zweiten Jahreshälfte hatte der Lehrgang dann 12 Teilnehmer, von denen noch 8 

erfolgreich die Möglichkeit der anschließenden Kreisprüfung genutzt haben. 2024 

sollen die Kyu-Lehrgänge jetzt nur noch nach neuer Ordnung stattfinden, 

Hier ist für April 2024 (14./21./28) auch schon ein Lehrgang avisiert. 

Dieser kann dann natürlich auch schon für potentielle Teilnehmer einer Dan-Graduierung 

genutzt werden um die ersten Gruppen der Nage-no-Kata kennen zu lernen. 

Die Ausschreibung wird noch erfolgen, sobald die Termine bestätigt werden. 

Für den 17.03.2024 ist ein Kyuprüferlehrgang geplant. (siehe erweitertes Führungszeugnis) 

In der zweiten Jahreshälfte soll noch ein weiterer Termin folgen. Auch diese werden dann 

rechtzeitig veröffentlicht. 

Weiter wird über die Einführung des Digitalen Judopasses berichtet. Auch hier ist die 

Umsetzung noch unklar. Aktuell gibt es noch viele Datenschutzrechtliche Bedenken 

Deutschlandweit. Der DJB arbeitet hier mit Fachjuristen zusammen, um die Umsetzung 

zu gestalten. 

TOP VIII  Aussprache zu den Berichten 

Fragen gibt es aktuell viele zum Digitalen Judopass und zur neuen Dan-

Graduierungsordnung und vor allem zu der Umsetzung in NRW. Leider können diese aufgrund 

des aktuellen Abstimmungs- u. Klärungsbedarfs sowohl beim Judopass als auch bei der Dan-

Graduierung nicht beantwortet werden. 

Sobald hier allerdings weiterführende neue Infos bereitstehen, sollen diese auch kommuniziert 

werdez  
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TOP IX  Wahl eines Versammlungsleiters 

Hr. Tobies wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Hr. Tobies übernimmt die Versammlungsleitung und stellt den Antrag den Kreisdanvorsitz en 

bloc zu entlasten. Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben. 

TOP X Entlastung des KDV's und der Stellvertreter 

Hr. Tobies bittet die Anwesenden um Entlastung mittels Handzeichen, 

Der Entlastung des Kreisdanvorsitzes wird mit 2 Enthaltungen von der Versammlung 

zugestimmt. 

Es stehen keine neuen Wahlen an, die Versammlungsleitung wird wieder an Hr. Kauch 

übergebene 

TOP XI 

Entmllt 

Wahlen 

TOP XII Wahl der Delegierten für die Delegiertenversammlung 

am 

24.04.2024 in Duisburg 

Es stellen sich folgende Sportkameraden zur Wahl, die im Anschluss auch jeweils einstimmig 

gewählt werden« 

Karl Heinz Tobies, Sigfried Pabst, Michael Hoffmann, Tobias Kauch, Jürgen Schulz, Sebastian 

Sträter, Thorsten Priesner, Oliver Jendhoff, Monika Burkhardt 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

TOP xm Anträge 

Hr. Hoffmann berichtet zunächst über eine Anderung der bestehenden Ehrenordnung. 

Es ist jetzt möglich das der Kreis (nicht mehr nur der Verein) die Anträge stellt und zur 

Weiterleitung verabschiedet. Das eröffnet den Kreisen vor allem für die verdienten 

Sportkameraden, die nicht mehr in den Vereinen sind neue Möglichkeiten. 

Entsprechend wurde hier im Vorfeld recherchiert und der Kontakt mit den Vereinen (soweit 

betroffen) hergestellt. 

a) Der Kreisdanvorsitz des Kreises Recklinghausen stellt hiermit folgende Anträge zur 

Abstimmung in der Kreisversammlung. 

Die Anträge werden einzeln von Hr. Hoffmann vorgetragen und begründet. 

Anschließend werden diese zur Abstimmung gestellt. 

Antrag auf Verleihung der goldenen Ehrennadel des NWDK für: 

Willi Hoefken und Karl-Heinz Tobies für die besonderen und jahrzehntelangen 

unermüdlichen Bemühungen um unseren geliebten Judosport. 

Antrag auf Verleihung der bronzenen Ehrennadel des NWDK Rir: 

Waldemar Taubert , Werner Danszczyk , Friedhelm Bräuer und Egon Bergmann. 

Auch hier stehen die Verdienste und das Engagement außer Frage  
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Sie werden jeweils einstimmig angenommen. Der Antrag für Hr. Tobies wird mit 

einer Enthaltung angenommen. 

Des Weiteren stellt der Kreisdanvorsitz folgende Anträge auf Verleihung des 

nächsthöheren DAN-Grades für: 

4.Dan Ralf Müller 

3.Dan Peter Koch 

3.Dan Wolfgang Vornhagen 

2.Dan Erwin Klose 

2.Dan Uwe Möwius 

2.Dan Thomas Käfke 

Die Verdienste der genannten Judoka werden einzeln berichtet und aufgelistet. 

Diese reichen teilweise bis in die 70er Jahre zurück! 

Anschließend wird auch hier jeder Antrag zur Abstimmung gestellt. 

Den Anträgen wird jeweils einstimmig stattgegeben bzw. im Fall von Hr. R. 

Müller (Antrag auf Verleihung zum 4. Dan) wird der Antrag mit einer 

Enthaltung angenommen. 

TOP XIV Verschiedenes 

Hr. Hoffmann legt noch Einladungen flir Kata-Lehrgänge aus. 

Ebenfalls wurde noch einmal explizit eine Einladung in den Kata-Stützpunkt Dülmen 

ausgesprochen. Vor allem hier auch für die Teilnehmer der Versammlung, die sich ggf. der 

Herausforderung der neuen Graduierungsordnung stellen wollen. 

Anschließend folgte noch ein kurzer Austausch über die neue Graduierungsordnung. 

Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgten wurde die Versammlung um 22:10 Uhr 

geschlossen. 

Tobias Kauch 

Versammlungsleiter 


